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Riunione del 18 novembre 2024 
Commissari presenti: Giorgio Bernasconi, Alberto Bigger, Alessio Guscetti, Curzio Guscetti, 

Marino Jelmini. 
Municipali presenti: Aris Tenconi, Patrizia Gobbi Coradazzi, Giovanni Luppi, Emilio Bossi 
Altri presenti: Nicola Petrini, Sophie Tagliabue 
 
 
Gentile Presidente del Consiglio Comunale, 
Signore e Signori consiglieri comunali, 
 
si premette anzitutto che il MM 1192 presenta un preventivo per così dire “provvisorio” o 
“parziale” ritenuto che l’aggregazione comunale con Prato Leventina si completerà ad inizio 
aprile 2025 e ciò porterà il nuovo Municipio e Consiglio comunale ad approvare il definitivo 
preventivo per il nuovo anno tenendo conto delle entrate e delle spese di entrambi i Comuni 
aggregati. 
 
A tal riguardo i due Municipi di Quinto e Prato Leventina, su consiglio degli enti locali, hanno 
concordato di sospendere, in attesa appunto dell’aggregazione, tutte le eventuali richieste di 
nuovi crediti per investimenti rilevanti sul piano finanziario, lasciando così ai nuovi organi 
comunali la possibilità di avere maggiori margini di manovra per valutare gli interventi 
prioritari per il nuovo Comune. Come detto dunque le spese di investimento previste per il 
nuovo anno, fatta eccezione del credito di cui al MM 1194 se approvato, sono limitate ai 
crediti quadro già concessi. 
 
Per il prossimo anno si prevede dunque per Quinto un ipotetico disavanzo di fr. 239'410.- 
mantenendo un moltiplicatore comunale al 90%.  
Tale perdita consta per lo più di maggiori oneri che esulano dall’operatività comunale e 
derivano da decisioni cantonali che intaccano il gettito fiscale sul lungo periodo (riduzione di 
fr. 50'000.- a seguito della nuova legge tributaria e fr. 66'000.- per l’abbassamento dall’8% al 
5,5% dell’aliquota d’imposta sull’utile delle persone giuridiche quale effetto della riforma 
fiscale cantonale del 2019), rispettivamente da un aumento (si spera eccezionale) dei 
contributi agli enti consorziati per interventi di riparazione di danni causati da eventi 
ambientali (maggior spesa di fr. 59'000.-). Solo questi tre fattori sommati incidono infatti sul 
bilancio comunale per complessivi fr. 175'000.-. 
 



Tenuto conto di un preventivo sempre di carattere prudenziale, come positivamente ci hanno 
abituato il Municipio e l’amministrazione comunale, in particolare per quanto attiene al 
rincaro salariale per i dipendenti comunali ipotizzato al 1% (nonostante un previsto 0,5 a 
livello cantonale), rispettivamente la sottostima delle entrate dalla vendita di energia della 
mini-centrale Busnengo, nonostante il maggior anno piovoso per rapporto al 2023, 
considerato infine il moltiplicatore comunale politico al 90%, l’ottimizzazione delle spese 
amministrative con la nuova aggregazione ed il capitale proprio comunale di quasi 3 milioni, 
si può ritenere la situazione fiscale stabile e sotto controllo, potendo assorbire senza 
particolari timori il disavanzo previsto.  
A confronto di realtà più grandi e ricche, tra tutte le città di Lugano e Bellinzona, i cui 
preventivi per il 2025 mostrano disavanzi milionari proprio a seguito in primis di riforme 
cantonali, si vede come nonostante tutto la situazione di Quinto sia positiva. 
 
Da ultimo la Commissione si è soffermata sull’analisi dell’unica nuova spesa prevista a 
preventivo e di carattere ricorrente riguardante un sostegno a fondo perso di fr. 20'000.- a 
favore della Fondazione Pro Infantia per la copertura di un deficit strutturale annuale 
inerente l’attività dell’asilo nido il Botton d’Oro di Ambrì stimato in fr. 30'000.- (di cui fr. 
10'000.- saranno stanziati da Prato Leventina). 
Il Municipio ha anzitutto precisato come la Fondazione è comunque intenzionata a cercare 
anche nuovi finanziatori, ad esempio presso le aziende sul territorio quale contributo per i 
propri dipendenti, ciò che potrebbe portare ad una futura riduzione o azzeramento del 
capitale chiesto ai Comuni di Quinto e Prato. D’altra parte sembrerebbe che non vi sia una 
disponibilità, da parte degli altri Comuni dell’Alta Leventina, nel contribuire al sostegno di tale 
struttura. 
La Commissione è favorevole a tale credito, che risulta comunque proporzionato e sostenibile 
economicamente, concordando infatti con il Municipio sull’importanza di avere sul territorio 
un servizio essenziale rivolto alle famiglie, sia nell’ottica di aumentare il benessere della 
popolazione sia nell’incentivare la politica di insediamento e ripopolazione dell’Alta Valle. 
Non è altresì favorevole a che un servizio di carattere regionale sia finanziato solo dal futuro 
Comune di Quinto, chiedendo pertanto al Municipio di valutare, in accordo con la Fondazione, 
lo stanziamento di tale contributo non a fondo perso ma quale riduzione dei costi di accesso a 
tale servizio per la popolazione domiciliata, attraverso ad esempio le promozioni della Quinto 
Card. 
 
A seguito di quanto suesposto la Commissione della Gestione invita dunque il lodevole 
Consiglio Comunale a voler accettare il MM 1192. 
 
 
I Commissari: 
 

Curzio Guscetti                  Alberto Bigger                                 
 
 
 
 
      Marino Jelmini        Alessio Guscetti 


